

Consortium universitaire africain pour le développement de la formation virtuelle

L'Université Virtuelle de Tunis a initié un projet de partenariat en vue de lancer un consortium universitaire africain pour le développement de la formation virtuelle.

Un premier atelier de travail a eu lieu les 05 et 06 avril 2018 à Hammamet.

Des représentants des universités de l'Algérie, du Burkina Faso, de la Mauritanie et du Tchad ont pris part à cet atelier.

A l'échelle de l'Afrique, l'UVT est considérée comme une référence en matière de Formation Ouverte et à Distance (FOD), elle dispose d'une panoplie de formations en ligne en Mastère et en Licence, des programmes de formation des formateurs en ingénierie de formation en ligne, (IFEL) des ressources pédagogiques numériques, des plateformes d'enseignement à distance pour des formations en SPOC et en MOOC...

En se basant sur son expertise, l'UVT envisage, durant les prochaines années, de s'ouvrir sur l'Afrique et d'appuyer les structures d'enseignement et de recherche pour le développement de l'enseignement numérique, surtout qu'au niveau de son plan de développement, le partenariat

scientifique à l'échelle africaine est l'une des orientations stratégiques.

Pour une meilleure visibilité et une cohérence dans la démarche à faire, l'UVT a trouvé opportun de créer une structure qui cadre les actions à mener d'où l'idée de lancer un consortium universitaire africain pour le développement de la formation virtuelle. L'organisation de cet atelier est la première action pour concrétiser cette idée.

Dans un premier temps, l'atelier de travail est l'occasion pour les partenaires de l'UVT de découvrir son expérience et ses principaux services offerts, dans un deuxième temps de faire un état des lieux sur les réalisations déjà faites en termes d'utilisation des technologies d'informations et de communication en éducation et finalement de concevoir ensemble les missions et les attributions du consortium.

Un accord cadre de partenariat est élaboré en commun accord avec tous les partenaires. Il regroupe 13 institutions universitaires de 10 pays africains.

L'accord comprend les missions de ce consortium, les modalités d'exécution ainsi que les engagements des parties.

Cet accord est signé le 02 novembre 2018 à Hammamet-Tunisie en présence d'une quinzaine d'institutions universitaire qui ont confirmé leur participation à cette rencontre et venant des pays suivants : - Burkina Fasso- - Cameroun- Côte d'ivoire -Congo- Mauritanie- Maroc - Sénégal- Tchad-Tunisie et la Communauté Economique et Monétaire de l'Afrique Centrale.

Ce projet est soutenu par la direction régionale Maghreb de l'AUF. Un appel a été lancé aux directions régionales de l'AUF pour nous accompagner dans cette démarche qui vise la fédération de toutes les universités africaines engagées dans le développement du numérique.

